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当阳陶瓷企业与省装饰企业举行座谈，探讨陶瓷产品直接与装饰行业对接 
 

 
 

 

9月 4日，当阳市陶瓷企业代表一行 10人，在省陶瓷工业协会会长吴全发、当阳市政协副主席、

市陶瓷产业协会会长刘跃进率领下来到武汉，专程拜访省建筑装饰协会领导，并与省建筑装饰协会部

分企业举行座谈，进一步探讨当阳陶瓷产品如何直接与装饰企业相对接，做到双方互赢。 

今年 6月，湖北省建筑装饰协会一行 80余人到当阳参观陶瓷企业，深刻感受到湖北陶瓷产品的质量和

品种很是不错，大有“养在深闺人未识”之感。 

这次当阳陶瓷企业来汉与省建筑装饰协会企业座谈对接，互动性好，气氛热烈，双方企业在座谈

中就对接中可能产生的困难和问题进行了诚挚的沟通，并感谢双方协会搭建了一个非常好的平台。 

这次活动由湖北省建材联合会、湖北省建筑装饰协会、湖北省陶瓷工业协会、当阳市陶瓷产业协会共

同举办。省建材联合会秘书长李艳萍、湖北省建筑工程管理局处长周丹参加了这次座谈，并积极支持

产业对接能够取得成功，争取建立建材与建筑装饰行业的产业联盟。 

 

（省陶瓷协会秘书处） 

http://www.hbbm.com.cn/
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要争一口“气” 
 

前不久，清远陶瓷“煤改气”遭遇尴尬：目前清远天然气管道铺设进展顺利，但 38家清远陶瓷企

业，却没有一家企业愿意签约天然气公司。究其原因，还是在于成本上涨让企业难以承受，气价虽有

降低，陶瓷企业燃料成本依然翻番，使用天然气会导致成本上升，这将使企业在竞争中处于不利局

面。 

对比清远“气到了没人用”，晋江的“限气停窑”简直就是前车之鉴。晋江产区在全国率先完成

了“煤改气”，前段时间，由于天然气不够用，阶段性的恢复生产给企业造成了麻烦，后来逼不得已

向政府申请恢复约 1/3共 50台水煤气炉恢复生产。一个显而易见的影响是，晋江陶企“煤改气”后，

生产成本上涨，不仅影响着其国内竞争，国外出口也遭遇到了挫折。 

环保是一条不能踩的高压线。十面“霾”伏的现状，让整个中国都艰于呼吸。要治理大气污染，

压减燃煤、调整能源结构是必然选择，因此各地纷纷提出并实施“煤改气”工程。然而各种一哄而上

的、一刀切的行为，给产业、给社会带来的负面影响，也不得不引起深思和反省。 

首先应该看到，地方政府、职能部门将“煤改气”声势造得很大，但是真正实施起来后，相关政

策却不配套。事实上已经发生的情况是，“煤改气”急于上马，一遇到具体问题就遭遇“卡壳”。要

么是供气不足，要么是管道出口太小，致使前面已经建好的设备没法运行，后来准备要建的也不愿意

再建了。更重要的是，目前供气体系存在严重的局限性，单气源、单供应商对单一地区供气，难以保

证有长期的、足够的、稳定的天然气供应。并且，匆忙上马的“煤改气”管线改造，也容易产生供气

安全隐患。 

其次也要质疑：“煤改气”是很好，可是天然气够用吗?晋江的“限气停窑”，让许多企业心里没

底。我们知道中国在油气资源上是相当匮乏的，我国天然气有一半需要进口。而充足的天然气供给

量，是企业正常生产的前提。当全国大面积进行“煤改气”之后，必然加大天然气供应缺口，陶瓷产

区的天然气资源能否跟得上供应，实在让人生疑。 

把“煤改气”当成治理大气污染的政治任务来对待，而不顾产业发展的基本现状，不顾基础设施是否

完善，不顾气源是否能够满足供应，只单方面的追求改善空气质量，我担心可能出现的情况是，企业

和社会花费高昂的代价，付出巨大的成本，最终发现空气质量改善相当有限，而产业发展却出现紊

乱。 

近期，肇庆“煤改气”工作也在紧锣密鼓进行，出台企业改用天然气的财政补助办法，要求企业

在 2014年 12月底前完成技术改造，并通气使用，还得承诺此生产线不再使用水煤气。要知道，真正

实现“煤改气”，政府的补贴只是“杯水车薪”，最终还得靠天然气供给量的合理设臵，保证充分供

应，才能让企业生产没有后顾之忧。 

产业政策应该是引领产业发展，着眼点在发展上。政策既应该具有现实的针对性，也该具有现实

的合理性。不能政策不执行的时候就放任自流，执行起来就是一刀切。是否拥有充分的气源，是否具

有充分供应能力，是否建立起资源区域调配机制，这需要前期规划、顶层设计。 

如果只是政治任务的“临时抱佛脚”，那只能是乱仗一场，造成对产业的伤害，对企业的伤害，而获

得效果实在有限。对于企业而言，环保标准的趋势只会更加严格，节能环保是生产企业的基本要求，

环保设备改造应该着眼长远的发展。 

作者系陶城报社副社长、西南分社社长 杜均 

（来源：2014.8.30陶城报微信第 285期） 
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9月 1日开始，福建企业排污要领证 
   

《福建省排污许可证管理办法》于 2014年 9 月 1日正式施行，这意味着福建企业之后排污必须先

“领证”。 

  《办法》规定，在福建省行政区域内有排放大气污染物的、直接或者间接排放工业废水医疗污水

的、排放规模化畜禽养殖污水的、运营城乡污水和工业废水集中处理设施的企业事业单位和其他生产经

营者，须取得排污许可证。未按规定办理排污许可证变更手续且继续排放污染物的，环保部门将责令停

止排放污染物，并处 1万元以上 5万元以下罚款。涂改、伪造、出租、出借、买卖或者以其他方式非法

转让排污许可证的，将处 2万元以上 10万元以下罚款；构成犯罪的，将依法追究刑事责任。 

  经营者申请排污许可证或者临时排污许可证，须具备六个条件：一是建设项目环境影响评价文件经

有权审批的环境保护主管部门批准；二是申请排污许可证的建设项目通过竣工环保验收，申请临时排污

许可证的建设项目具备试生产条件；三是按照规定安装污染源自动监控设施并与环境保护主管部门的监

控系统联网；四是按照规定制定应对突发环境事件应急预案；五是按照标准和技术规范设臵排污口；六

是法律、法规、规章规定的其他条件。 

  作为环保部门一项重要的行政许可制度，“排污许可”为规范企业排污行为，严控污染物排放量，

改善生态环境质量等环境监管方面提供了重要支撑。我国早在 2003年就启动了《排污许可证管理条

例》立法工作，目前全国 20多个省市已出台自己的排污许可办法，在今年新修订的《环境保护法》更

是明确规定各地排污许可管理制度的有效落实。 

  环保部科技标准司司长熊跃辉还表示，环保部正在组织编制全国性的排污许可办法，通过环境容量

情况确定科学的排污量，进而为排污权交易做好基础工作。 

  值得注意的是，福建省泉州市近日已启动了排污权有偿使用和交易试点工作，计划今年该市将在造

纸、水泥、皮革、合成革与人造革、建筑陶瓷、火电、合成氨、平板玻璃行业试点推行排污权有偿使用

管理。 

 

相关链接： 

《广东省排污许可证管理办法》 

2013年 12 月 4日印发 2014年 4月 1日起施行 

  进一步细化了对需取得排污许可证的单位的范围，并首度明确排污单位削减的主要污染物排放总量

指标，而无证排污、不按照规定排污的行为，将会受到 5至 10万元罚款或刑责追究。 

 

  《河南省排污许可证分级管理办法》 

  2014年 1 月 27日印发 2014年 2月 1日起施行 

  排污许可证实行分级管理。省、市、县各级环境保护行政主管部门分别负责不同级别排放量的企业

及已上市企业的排污许可证审批颁发。 

 

  《甘肃省排污许可证管理办法》 

  2013年 2 月 17日印发 2013年 5月 1日起施行 

  甘肃省于 2013年底，已有 940家企事业单位取得了排污许可证。 

  按照排污许可证相关管理办法规定，对未按规定申领排污许可证及不按照许可证规定超标、超总量

排污单位，各级环保单位不得审批其新扩改建项目，不得出具行业准入、上市公司环保核查等意见，在

环境保护治理资金安排上不予支持。 

 

（来源：2014.9.2陶城报微信第 287期） 



 

 

第 4页 湖北陶协简报 

 

看好全抛釉市场前景 全抛釉线成四川陶企技改方向 
  

  近期，新建与技改全抛釉生产线已成为夹江、丹棱、洪雅、威远等产区内多家陶瓷企业讨论的话

题。与此同时，现有全抛釉生产线的企业对于产区同仁盲目扩建抛釉线的做法而感到担忧，也许在新一

轮的新线与技改风潮下，产区全抛釉将步入瓷片的后尘卖出“白菜价”。 

  不可否认，今年上半年夹江以及周边产区全抛釉生产企业的销售都非常的稳定，但是进入 6月瓷砖

销售淡季后，全抛釉火爆的销售势头也开始出现疲软。据新高峰副总何进军介绍，今年 1—5月全抛釉

销售比较稳定，6—8月销售热度有所下滑，但总体而言，整个上半年的销售还算比较稳定。 

  品牌发展的需要 

  “我们现在拥有 4条抛光砖生产线，1条瓷片生产线，一年的产值约 5亿左右，从产能和产值数据

上看，我们在川内也算是一家中大型陶瓷生产企业，但是按产品附加值和品牌影响力来看，我们只能算

一家中小型陶瓷生产企业，因为企业缺乏高附加值的产品。”新乐雅陶瓷有限公司董事长宋银和对记者

说道，优化产品结构，推出有竞争力的高附加值产品一直是企业追求的方向。此次，新乐雅把一条以前

仿古砖改抛光砖的生产线，技改成全抛釉生产线为的是丰富产品结构提升品牌价值。 

  另据业内小道消息得知，洪雅当地另一抛光砖生产企业也准备把旗下两条抛光砖生产线技改成全抛

釉生产线。 

  众所周知，在陶瓷行业内单一的产品是很难成为具有影响力的品牌，唯有不断丰富产品结构，才能

形成强势的品牌。很显然四川陶企老板也早就意识到这个问题，因此加大了对产品结构和产品开发的投

入，尤其是像新乐雅这样已经进入川内大型陶瓷生产企业行列的企业，急需依靠丰富的产品结构来提升

品牌影响力。 

  有利于旧线转型升级 

  在夹江产区华本文来源于华夏陶瓷网雄(一厂)正进行抛釉线技改项目，预计将于今年 9月底点火投

产。据了解，在改线宣布技改全抛釉的消息流传后，业内很多窑炉公司都表示窑炉太陈旧了需要整改的

地方太多，技改难度较大，建议该企业老板维持现状。虽然，该线的技改难度很大，但却阻挡不了老板

技改全抛釉的决心。 

  日前，记者在华雄(一厂)生产车间内发现，窑炉高温区一段几十米的窑炉除保留原来的框架外，其

他全部拆除建新窑炉。据某窑炉公司夹江办事处负责人估算，该线技改好至少需要 500万左右的投入，

若再添臵釉线上辅机设备和喷墨机设备，则需要 700万左右。、 

  然而，对于华雄投入巨资技改全抛釉生产线的做法，行业内也有不同的声音，有人认为华雄这么多

钱对一条旧线进行改造，不如在原来的基础上新建一条全抛釉生产线。此外，也有人认为，把原来的低

附加值的仿古砖线技改成高附加值的全抛釉生产线，不仅有利于实现资源的合理利用，而且还有助于旧

线转型升级。 

  与华雄(一厂)一样产区内华宸厂的西瓦线改抛釉线的项目也准备着手启动。据该厂厂长刘晓荣介

绍，西瓦当前的市场竞争力太低，资源的消耗量又太大，而且还要积压大量的资金，为此，企业计划把

西瓦线技改成抛釉线。 

  市场竞争的重要条件 

  单一的陶瓷产品在激烈的是竞争中非常的艰难。为此，产区内一部分单一瓷片生产企业把目标瞄准

了全抛釉生产，并把希望寄托在全抛釉上。 

  据了解，威远鑫茂陶瓷有限公司已经把旗下唯一的瓷片生产线技改成全抛釉和瓷片混烧的生产线。

对此，记者采访了鑫茂董事长付建勋，据他介绍原本企业计划新建一条全抛釉生产线，但是由于当前市

场行业不明朗，企业秉承谨慎投资的理念搁臵了建线计划，把原来的瓷片线改为混烧的抛釉线。 

  另据悉，在夹江也有不少单一瓷片生产线企业也开始着手新建全抛釉生产线，提升产品、品牌的市

场竞争力，其中最有代表性的还是建翔陶瓷有限公司，计划新建两条全抛釉生产线，一时在业内引起巨

大轰动。 

（来源：2014.9.3《陶瓷信息》）   
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《建筑卫生陶瓷生产企业污染物排放控制技术要求》协会标准发布 
  

中国建材联合会与中国建筑卫生陶瓷协会日前联合发出公告，《建筑卫生陶瓷生产企业污染物排

放控制技术要求》（CBMF 5-2014）协会标准，由中国建材联合会与中国建筑卫生陶瓷协会批准发布，

自 9月 1日开始实施。 

此前，环境保护部于 6月 4日在中国环境标准网上发布了《关于征集 2015年度国家环境保护标准

计划项目承担单位的通知》，在附件《2015年度国家环境保护标准计划项目指南》中，《陶瓷工业污

染物排放标准(修订 GB 25464—2010)》被列入标准制修订内容，并明确提出完成时限为 2016年。 

据中国建筑卫生陶瓷协会秘书长缪斌介绍，《建筑卫生陶瓷生产企业污染物排放控制技术要求》

（CBMF 5-2014）协会标准旨在国家《陶瓷工业污染物排放标准(修订 GB 25464—2010)》完成、实施

前，能够更好地指导建筑卫生陶瓷企业做好污染物排放工作，对地方政府部门提供更加科学的环保管

理依据，进一步促进建筑卫生陶瓷行业企业生产工艺和污染治理技术的进步，实现保护环境、清洁生

产，确保 2017年国家《陶瓷工业污染物排放标准》顺利实施，打下牢固的技术基础。 

缪斌介绍说，协会标准以《陶瓷工业污染物排放标准》（GB 25464—2010）为基础，针对建筑卫

生陶瓷行业的生产工艺特点，结合当前先进污染治理技术的应用状况，对建筑卫生陶瓷工业企业的水

和大气污染物排放限值、监测和监控要求进行了规定，并且结合实际排放状况以及技术设计论证，对

建筑卫生陶瓷工业的大气污染物排放计算规则做出准确说明，确保监管与执行的方向一致。标准中的

污染物排放浓度均为质量浓度。 

缪斌强调，考虑到建筑卫生陶瓷行业的实际情况以及与国外标准的接轨，将建筑卫生陶瓷工业的

基准废气氧含量确定为 17%，实测的喷雾干燥塔、炉窑的污染物排放浓度，应换算为基准废气氧含量

的排放浓度，并作为判定排放是否达标的依据。本标准还适用于各地环保管理部门以及建材行业的建

筑卫生陶瓷企业对陶瓷生产过程进行环保监测和监控。 

（来源：2014.8.27中国建材报） 

 

 

湖北锦汇陶瓷配件瓦生产线投产 
 

8月上旬，湖北锦汇陶瓷有限公司年产 1500万片陶瓷特种瓦生产线正式投产。该线投产后，年可

实现销售收入 4200万元，利税 280万元，新增就业岗位 160个以上。该线于 2013年 11月份开工建

设，总投资 2000万元，采用目前国内最先进的生产工艺，极大降低了能源消耗，提高了生产的自动化

水平，保证了工艺的先进性，满足了用户的质量需求。 

 

（锦汇陶瓷） 

 

 

月到中秋分外明，秋色明媚月动听，花

好月圆人欢庆，温暖康泰万家心。中秋佳节

到了，祝各位开心愉快！ 


